

La 34^e édition de l'International des Feux Loto-Québec

L'Office du tourisme de Montréal organise chaque année une myriade d'activités et d'événements afin de stimuler l'économie de la ville. À cet effet, hier a eu lieu la dernière de l'*International des Feux Loto-Québec*. Cette compétition de feux d'artifice dure une partie de l'été, depuis le parc Jean-Drapeau. D'ailleurs, à l'issue de ladite compétition, ceux et celles qui se sont déplacés ont été invités à voter pour leur pays préféré. Grâce à ce festival, Montréal peut consolider sa place parmi les villes les plus visitées.



La finale des *Étoiles de Loto-Québec* a permis aux Philippines de remporter le Jupiter d'Or avec leur numéro intitulé *Dragon Fireworks*. Lors de celui-ci, la foule a pu apprécier les dernières techniques et innovations dans le domaine pyrotechnique. À partir du thème *Hommage à James Bond*, le pays d'Asie du Sud-Est a

fait revivre au public les aventures de l'agent 007, de Dr. No à Spectre, sur les chansons de Shirley Bassey, Paul McCartney, Tina Turner, Madonna, Adele et plusieurs autres. Le Jupiter d'Argent a été décerné à l'Autriche tandis que les États-Unis sont repartis avec le Jupiter de Bronze.

Autant les touristes que les Montréalais ont été en mesure de faire connaître leur opinion en enregistrant leur vote pour couronner le pays récipiendaire de ce concours pyrotechnique.

Présentés depuis le 7 juillet 2018, les feux ont attiré bon nombre de gens. Hier, le 18 août, constituait l'événement de clôture de cette championnat estival, qui a attiré environ 200 000 personnes. Dès 22 heures, beau temps, mauvais temps, les spectateurs pouvaient encourager les différents compétiteurs. Pendant environ 30 minutes, la pyrotechnie musicale a monopolisé le ciel montréalais.

Les festivaliers ont pu applaudir de plusieurs endroits, notamment aux abords du fleuve Saint-Laurent, du Vieux-Port ou du pont Jacques-Cartier. Cependant, l'endroit le plus achalandé pour pouvoir assister à cet événement était dans les gradins de *La Ronde*, située sur le site du parc Jean-Drapeau.

Depuis 1985, ce festival revient chaque été pour le plus grand bonheur des amateurs de la grande région montréalaise et les touristes de toutes provenances. Le concours s'est peu à peu taillé une place au sommet de l'industrie de la pyrotechnie et les meilleures firmes du monde visent maintenant Montréal pour atteindre la plus haute distinction dans leur domaine; ce qui permet à la métropole d'assurer sa visibilité et d'augmenter ses revenus touristiques.

QUESTIONNAIRE

1- a) Dans l'introduction du texte, quelle est la réponse à la question **QUI?**

b) Identifie 10 autres façons de nommer les gens dont on parle (QUI?) dans le texte au complet. Autrement dit, trouve 10 autres synonymes à la réponse que tu as donnée au #1 a.

_____	_____
_____	_____
_____	_____
_____	_____
_____	_____

2- Qu'est-ce que la pyrotechnie?

3- Pourquoi *L'Office du tourisme de Montréal* organise-t-elle ce festival? Formule la réponse **EN TES MOTS.**

4- **Quel mot** du 5^e paragraphe signifie que beaucoup de gens vont voir ce festival?

5- **Relève** dans le texte la phrase qui indique que le festival a toujours lieu.

6- a) Surligne sur le texte le sujet amené.

b) Surligne d'une autre couleur le sujet posé.

c) Surligne d'une 3^e couleur le sujet divisé.

7- Indique sur le texte, dans le sujet divisé de l'introduction, les réponses aux 6 questions : Qui? Quoi? Où? Quand? Comment? Pourquoi?

8- Que signifie le mot **abords** au paragraphe 5?

9- Que signifie cette phrase du paragraphe 4 : «Pendant environ 30 minutes, la pyrotechnie musicale a monopolisé le ciel montréalais.»

10- a) À quelle question répond majoritairement le paragraphe 2? _____

b) À quelle question répond majoritairement le paragraphe 3? _____

c) À quelle question répond majoritairement le paragraphe 4? _____

d) À quelle question répond majoritairement le paragraphe 4? _____

e) À quelle question répond majoritairement le paragraphe 5? _____

11- Que signifie l'expression **couronner le pays récipiendaire** au paragraphe 3

12- Au paragraphe 1, on mentionne ceci : «Grâce à ce festival, Montréal peut consolider sa place parmi les villes les plus visitées.» **Relève une autre phrase du texte** qui veut dire la même chose.
